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La Beauce sinistrée 

Si ces derniers temps, les envahisseurs industriels ont pris trop souvent la vedette, nous 
n'en avons pas moins continué à développer nos autres actions avec toujours un seul but: 
Défendre Méréville et l'environnement Beauceron. N'ayant pas d'intérêt financier en jeu, 
nous avons tout notre temps et pas de comptes à rendre à un supérieur. 
Nous ne sommes pas un organisme anti-éolien, nous demandons simplement ...  
                                Qu'on fiche la Paix  à notre Nature ! 

SOMMAIRE 

Votre journal 

 Méréville apatride ? 
 

La Beauce terre peu accueillante ?   
 
L' information désinformatrice  voudrait laisser croire à une acceptation massive de 
l'implantation éolienne sur nos terres par les habitants ... si cela était vrai, pourquoi tant 
d'actions cachées, fumeuses ou opaques ? Tant de pressions ? Tant d'intimidations ? Tant 
d'oppositions aux autres projets ? Pourquoi ne pas agir au grand jour ? 
 
 Lorsqu'on lit dans un grand journal parisien, une citadine répondant ceci:"Certains ont du 
vent et rien d'autre " , on peut mesurer jusqu'où va la manipulation et la désinformation. 
Celle-ci est prête à recevoir une éolienne "dans son jardin"  mais elle vit en appartement . 
Le Beauceron, manant accroché à sa glèbe, lui n'en veut pas ? Quel rustre ! 
 

Et bien NON ! La Beauce est une terre d'accueil pour gens bien in tentionnés ,  
Méréville  ville frontalière du Loiret, est Beauceronne  à part entière, surtout pas apatride ! 
On n'est pas des gens obtus, exit le Village d'Astérix,  bien que ... 
L'envahisseur romain a fini par être bouté hors de France, et que nous avons aussi la 
Potion Magique : des arguments, et notre bonne foi, contre laquelle ils ne pourront rien ! 
 
Alors que l'on cesse d'intimider nos compatriotes pour du fric, sinon on va encore parler... 



 
 

Atelier Energies: Derniers évènements 
 

Dans notre site Internet, Le chapitre consacré aux dangers de l'éolien ne cesse de s'agrandir. Celui de la protection de notre cadre 
de vie en fait autant. Pourquoi ?  Parce que le Massacre organisé de la Beauce continue !  Notre vent gratuit permettra aux Trusts Hispano-
Germano-Danois de gagner beaucoup d'argent sur notre dos alors qu'ils en perdent chez eux ... Notre terre accueillante (pour les décharges 
et usines polluantes) permettra aux citadins de continuer à déverser des tonnes d'ordures et même de vendre leurs services à d'autres... 
Les pylônes transporteront plus de courant à travers nos champs sans qu'on en profite... Les transports routiers continueront à traverser nos 
agglomérations grâce à des "itinéraires Bis" qui permettent d'économiser le péage d'autoroute ... en toute impunité. 
Tout cela avec la bénédiction de certains lobbies qui y trouvent leur compte d'adhérents, de certaines municipalités qui espèrent bien 
boucher leurs trous de gestion, de certains politiques qui préparent leurs arrières (et leur carrière) dans l'industrie. 

 
Pour le Dieu Dollar, tous les moyens sont permis, certains vendraient père et mère ... mais autant commencer par les voisins !  

 

Notre pétition a rapporté un nombre assez considérable de 
signatures, elle n'est pas close car le dossier n'est pas clos ! Si vous n'avez pas 
encore signé, signez en ligne sur notre site internet. Que ceux qui n'ont pas 
encore renouvelé, pensent à la cotisation (10€), on en a besoin pour ce journal ! 
Que vous soyez pour ou contre, il est important pour vous de lire une autre 
version des faits, ... autre que celle de gens financièrement intéressés. Après, 
et seulement après, vous jugerez... Demandez la parole, nous sommes en 
Démocratie !  

Notre appel au secours a été remonté en haut lieu grâce aux élus locaux 
(vos élus) et dans l'une des notifications d' "avis défavorable" notre nom est 
clairement mentionné. (Voir ci-dessous) 
 

N'oublions pas qu'une éolienne produit 24% du temps, et qu'elle est 
dépendante d'une centrale thermique pour les 76% restants. 

 

Notre participation est aujourd'hui reconnue. Des élus, des responsables nous parlent. Notre Municipalité vient de nous proposer 
une place d'auditeur-consultant dans leurs ateliers de travail, et ceci, en respectant notre indépendance. Pour cela merci ! 

 

L'agressivité dont font part certaines filiales des trusts éoliens, est sans limites envers les décideurs et élus, elle l'est aussi pour nous 
Associations de défense de la Nature, ce qui prouve que nous sommes écoutés et pas manipulables (donc dangereux pour eux). Nous ne 
nous laisserons pas impressionner, menacer ou écraser. Forts de notre bonne foi, toute l'information est mise à disposition de nos 
membres, de nos compatriotes. Elle est vérifiée, les sources sont données, et rien n'est trouble, ou censuré. Il est évident que cela gêne.  

 

Les avis "officiels" défavorables :  
La Direction de l'Environnement (DIREN bassin Seine-Normandie) a rappelé la présence des trois vallées, faisant l'objet d'une 

inscription aux sites naturels qui n'a pas été prise en compte. Il rappelle qu'un élément emblématique de l'Essonne, le parc du XVIIIème et 
son château, est directement affecté; que sur la Beauce, l'état de saturation est largement dépassé :  "L'horizon hérissé de machines".  

La Commission Départementale des Paysages et Sites de l'Essonne vient, après appui d'élus départementaux, d'émettre à son 
tour un avis défavorable, citant notre appel au bon sens. Les projets d'Angerville et Boissy la Rivière sont clairement dénoncés. 

Le Commandement général de la Défense Aérienne (France-Nord), a mis en garde les promoteurs électro-éoliens sur la présence 
d'une zone utilisée jour et nuit par le Groupement Interarmées Héliporté (GIH, unité anti-terroriste du GIGN) s'étendant sur 30 000 km². 
Malgré l'importance, les promoteurs ont eu le culot de tenter la négociation. Décision définitive en Mars 2009. Seules les trois éoliennes de 
Pussay, sur l'insistance de ses habitants (paraît-il ! ) pourraient être tolérées. 

 

La suite : Les trusts éoliens ne doivent pas occuper le devant de la scène éternellement. Ca suffit, on sature ! 
 

Une récente décision du Ministre de l'écologie précise que l'effort va se 
porter essentiellement sur le ré-équilibrage des énergies renouvelables 
car elles sont nombreuses et l'éolien est loin d'être la meilleure.  
 
Sur France2, le 12 novembre, Valéry Giscard d'Estaing Académicien et 
ancien Président, a fait remarquer qu'il y avait eu une grossière erreur  de 
la part des négociateurs à Bruxelles. 
Il a mentionné aussi le fait que, subventionner, au-dessus du raisonnable, 
une énergie par rapport aux autres dont nous avons aussi besoin, générait 
des effets pervers, et engendrait la spéculation. 
Il a rappelé enfin, que la priorité était aux Gaz à Effet de Serre et pas à 
la promotion des énergies électriques renouvelables. 
 
Que l'on s'en prenne d'abord aux transports et à la climatisation, qui à eux 
seuls dépassent largement les 50% du passif en France, pire ailleurs ... 
Ce n'est pas une éolienne qui résoudra le problème ... 
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Atelier Sécutité Circulation 

 
Méréville, ville beauceronne et capitale européenne du cresson, va-t-elle continuer à être le passage « obligé » des poids lourds en raison 
d'un itinéraire "bis" devenu de fait, passage obligé ? Nous avons bon espoir que la réponse à cette question soit un jour ... "NON" ! 
 
En effet, notre atelier de travail « Sécurité et Circulation » a travaillé à l’établissement d’une proposition de plan de circulation sur la commune 
de Méréville. Ce plan a été remis à nos élus, il y a déjà quelques temps. Cependant, celui-ci doit être élargi aux environs de notre commune 
afin de tenir compte des aménagements réalisés par les communes voisines, et également de l’ouverture prochaine de l’autoroute A19 (été 
2009). Celle-ci pourrait en effet constituer la déviation de Méréville, finalement pas si lointaine et surtout hors agglomérations. 
 
La municipalité a créé une commission « Circulation » et a convié des membres extérieurs à y siéger: gendarmerie, pompiers et un 
représentant de l’ADSMe. 
Nous ferons notre possible pour que la municipalité, qui nous associe à leurs travaux, soit à l’écoute de nos réflexions. 
Nous ferons tout notre possible pour que Méréville ne soit plus traversée par les camions de passage qui n’y apportent que leurs nuisances. 
Nous ferons tout notre possible pour que la sécurité des personnes, des piétons, des cyclistes et aussi des véhicules soit prise en compte. 
Nous ferons tout notre possible pour que Méréville reste un village touristique, accueillant, agréable et sûr à visiter. 
Nous ferons tout notre possible afin que vous soyez heureux de vivre votre village dans la sérénité et la tranquillité. 
Nous ferons tout notre possible pour que le tourisme y trouve sa place afin de développer l'activité locale. 
 
Sans oublier l’avenir, en intégrant dans notre réflexion l’implantation de 
nouvelles habitations et infrastructures communales qui vont inévitablement 
modifier le paysage et le profil routier autour de nous.   
 
Nous savons que cela ne sera pas aisé et demandera beaucoup de temps, 
d’énergie, d’efforts, d’explications et de compréhension de la part des 
habitants et de tous ceux qui s'intéressent à Méréville. Cependant, Paris ne 
s’étant pas fait en jour, paraphrasons John F Kennedy :  
 

" Ce n’est pas parce que c’est difficile et long ... 
  Qu’il ne faille pas entreprendre et commencer 
   ...  afin que cela devienne possible ". 

 

 

 

Atelier Urbanisme et occupation des sols 

 
 
Le S.I.E.P propose  un schéma directeur cantonal qui a pour but de proposer des orientations de développement et d’aménagement des 
communes. Composé de 22 communes, le SIEP (syndicat Intercommunal d'Etudes et Programmation) a comme base de travail les projets 
émis par le SDRIF (Schéma Directeur Région  Ile de France), sous l’égide des services de l’état. 

 
A tous ces sigles un peu barbares  vient s’en ajouter un troisième qui est le 
PLU (Plan Local d’Urbanisme) dont l'image ci-contre était la première 
version. Il remplace le célèbre POS (Plan d'Occupation des Sols). 
Ce PLU reprend en quelque sorte les grandes orientations du SIEP pour les 
adapter au niveau local en fonction de la politique d’urbanisation voulue par 
la commune et ses représentants. D’où un projet qui avait été voté en son 
temps par l’ancienne municipalité, il projetait entre autre l ’urbanisation 
d’une zone située à l’entrée nord de Méréville entre le stade des Basses 
Croix et la route de l'Aumône (Monnerville/Menessard). Dans une deuxième 
version, il prévoyait à terme la construction de 300 nouvelles habitations au 
lieu de 80, une maison des associations, un gymnase , un stade , une 
résidence pour personnes âgées. Ceci avait été imaginé sans étude 
préalable de la circulation et de ses conséquences au niveau engorgement. 
D’où l’intervention de l’ADSMe lors de la réunion publique d’explication du 
projet où nous avions insisté sur ce point particulier. 
             

        Aujourd’hui le PLU est remis en cause par décision administrative. Mais nous restons vigilants sur  la suite et profitons de cet 
ajournement pour réfléchir ensembles à un éventuel nouveau projet qui prenne en compte nos remarques au niveau des flux circulatoires, 
sans oublier de mener une réflexion sur la nécessité de construire  autant de pavillons susceptibles d'apporter en peu de temps, plus de 1000 
habitants. Quelles conséquences sur les transports, l'emploi, l'approvisionnement , les loisirs ? 
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Assemblée Générale : 
 
La réunion se répartissait en un rapport annuel d'Assemblée générale, et une présentation sur le trop célèbre 
"Grenelle de l'Environnement",  ses constatations et ses résolutions. 
  
Du Grenelle, il ressort que le bilan est impressionnant et qu'on peut se demander sérieusement comment on va 
s'en sortir. L'objectif est bien de motiver à nouveau les populations et non de faire baisser les bras aux gens.  
Des conférences plus approfondies sont prévues, nous espérons ainsi apporter notre part de re-motivation. 
 
De l' Assemblée Générale, plusieurs constatations : 
 
1) les gens ne se dérangent pas !  Pire il faut relancer les appels à cotisation plusieurs fois. Ce qui fait que le 
nombre d'adhérents à l'AG n'est pas représentatif de notre potentiel réel, par contre on sait bien nous trouver 
lorsque ça ne va pas. Lorsque nous parlons d'agriculture et des mesures draconiennes proposées par le Grenelle, 
nous remarquons que pour un pays céréalier et cressonnier, pas un professionnel ne s'est dérangé ! 
 
2) Notre président faisait remarquer qu' on venait nous trouver pour des besoins personnels et une fois le problème 
passé (et même résolu) on oubliait tout simplement de régler sa cotisation !  Pourtant 10 euros pour tout le travail 
accompli c'est bien peu. Le journal en a besoin pour vivre. 
 
3) Notre Maire, toujours présent à nos AG, faisait remarquer qu'il appréciait notre position de neutralité et notre 
respect des règles de bonne communication. Les consultations et les rencontres vont s'intensifier, tout en gardant 
une entière indépendance. "Le poil à gratter des élus, dans le bon sens du terme" a-t-il dit.  Cette image nous 
honore et nous l'en remercions. 
 
4) Si le dossier "éoliennes" semble évoluer vers un calme et un répit pour notre Nature, il n'est pas question pour 
nous de relâcher notre vigilance. Les intérêts en jeu sont trop importants pour qu'on nous laisse tranquilles aussi 
rapidement, et comme tout se fait dans un épais brouillard ... Ouvrons l'oeil ! 
 
5) L'ADSMe a tenu ses promesses envers son fondateur, le peintre sculpteur Mérévillois CaraCostea. Nous nous 
étions engagés à faire terminer la découpe du Chemin de Croix qu'il voulait offrir à l'église de Méréville, complétant 
ainsi avec les 14 vitraux et la grande croix du chœur de St Pierre de Méréville, sans oublier le bas-relief du Collège, 
un ensemble qui restera le Patrimoine de son village qu'il aimait tant. 
M. le maire a confirmé "qu'on pouvait y aller", les travaux de pose du chemin de croix par des artisans locaux, ne 
sauraient tarder. Pour l'inauguration, c'est en discussion pour la période pascale 2009. 
Nous lui avons fourni les documents concernant l'historique de l'ancien chemin de croix, acheté à Lourdes en 1966 
par l'abbé Bagnols. Il revient à la Paroisse de décider à quelle paroisse le céder, et à quel prix, il lui appartient. 
 
6) La circulation et la sécurité vont être l'objet d'un atelier de travail pour 2009. L'ADSMe aura un représentant dans les commissions et réunions 
communales. Un autre atelier concernera le POS / PLU (plan local d'urbanisme) et les transports. 
 
7) L'ADSMe sera membre adhérent de la branche Mérévilloise des "Sites Remarquables du Goût" (pour le Cresson). 
 
8) Appel à cotisations :  prix inchangé, l'association a besoin de vos cotisations : Nous souhaitons relancer la parution trimestrielle du journal 
(gratuit), et une subvention d'association n'est pas suffisante.  
Rappel : pour adhérer  mentionnez votre adresse complète, nom du/des adhérents, un numéro de téléphone et si possible un e-mail. A remettre 
sous enveloppe avec la cotisation (mini 10 €) à un membre, ou dans notre boîte à lettres en Mairie. Vous recevrez votre carte sous quinzaine. 
 
9) Le journal !  Nous lançons un appel à tous ceux qui ont des compétences (rédaction, impression). Mise en page faite par le Webmestre. 
Diffusion papier possible, plus accès et envoi par Internet à la demande. 
 
10) Renouvellement du Conseil d'Administration : de par ses nouveaux statuts, l'association ADSMe s'est dotée l'année passée d'un nouveau  
Conseil. Trois places restaient encore à pourvoir. 
Donc pas de sortants. Un entrant s'est proposé: accepté à l'unanimité. 
il est encore possible d'admettre deux personnes, pensez-y pour la prochaine assemblée ! 
Composition : voir sur l'en-tête du journal. 
 

N'oubliez pas votre cotisation 2009 ! 
 

Prochaine parution : Janvier 2009. 
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